
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 27.06.11 

Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - OR B/S./021(V)/11 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

OR Beyendorf-Sohlen Montag, Soziokulturelle 
Zentrum, Dodendorfer 
Weg 12 

19:00Uhr 20:35Uhr 

     
 18.04.2011    
     

Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung 
  
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
  
2 Bestätigung der Tagesordnung 
  
  
3 Bürgerfragestunde 
  
  
4 Genehmigung der Niederschrift vom 21.03.2011 
  
  
5 Bericht des Ortsbürgermeisters 
  
  
6 Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
  
  
6.1 Diskussion und Beschlussfassung zur Vorlage "Grundsätze für die 

Tätigkeit des Ortschaftsrates" gemäß Anlage 1 
  
  
6.2 Diskussion und Beschlussfassung zur Vorlage " Standpunkt des 

Ortschaftsrates zur Umsetzung der Protokollnotiz 10 der 
Eingemeindungsvereinbarung" gemäß Anlage 2. 
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6.3 Diskussion und Bestätigung des Zwischenberichts zum Thema 

Radtourismus gemäß Anlage 3 
  
  
6.4 Diskussion und Bestätigung des Zwischenberichts zum Thema " 

Grundwasser - Oberflächenwasser - Hochwasser - 
Gefahrenabwehr" gemäß Anlage 4 

  
  
6.5 Diskussion zur Schwerpunktsetzung in der künftigen Tätigkeit des 

Ortschaftsrates 
  
  

 

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Ortschaftsrat Siegfried Geue  
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Henry Hagendorf  
Ortschaftssrätin Edelgard Herboldt  
Ortschaftsrat Werner Nordt  
Ortschaftsrat Ulrich Schrader  
Ortschaftsrat Prof. Dr. Jürgen Tiedge  
 
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftssrätin Carola Erdmann  
Herr Otto Preuß  
Geschäftsführung 
Herr Gerald Schneckenhaus  
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 Öffentliche Sitzung 
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der stellvertretende Ortsbürgermeister Herr Hagendorf eröffnet die Sitzung und begrüßt die 
Ortschaftsräte und die anwesenden Bürger. 
Er stellt die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Von 8 Ortschaftsräten waren 6 
anwesend. Damit ist die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates gegeben. 
 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird vom Ortschaftsrat einstimmig bestätigt. 
 
 
 
 
3. Bürgerfragestunde 
 
Im Rahmen der Bürgerfragestunde wird eine Anfrage zur Versorgung von Beyendorf- Sohlen 
mit schnellem Internet gestellt. 
 
Ein kurzer Austausch zeigt, dass ausreichende Informationen zur Beantwortung nicht vorliegen. 
Der Ortsbürgermeister Geue sichert zu, dass er sich diesem Thema widmen wird, die nötigen 
Informationen einholt und in der nächsten Ortschaftsratssitzung im Mai eine umfassende 
Auskunft zu diesem Thema geben wird. 
Herr Prof. Tiedge verweist auf die Einwohnerversammlung mit dem Oberbürgermeister am 
16.05.2011, auf der diese Problematik ebenfalls von den Bürgern und dem Ortschaftsrat mit 
Bezug auf alle Ortschaftsteile thematisiert werden kann.  
 
 
 
4. Genehmigung der Niederschrift vom 21.03.2011 
 
Das Beschlussprotokoll der Sitzung des Ortschaftsrates vom 21.03.2011 wird vom Ortschaftsrat 
mit einigen redaktionellen Änderungen einstimmig bestätigt: 
 
 
 
5. Bericht des Ortsbürgermeisters 
 
Berichtszeitraum 21.03.2011 – 18.04.2011. Die Bildung der Arbeitsgruppe Geschäftführung hat 
sich bewährt. Herr Geue erläutert kurz, wie künftig die Vorbereitung der Sitzung zu erfolgen hat. 
 
Am 23.03.2011war der Spatenstich zur Schaffung von DSL in Pechau, welches auch für 
Beyendorf und Sohlen geplant ist. Er ging auf die Arbeit des Festkomitees, das sich eigens zur 
Vorbereitung und Durchführung der Feierlichkeiten zur Eingemeindung vor 10 Jahren gegründet 
hatte, ein. Besonderen Dank und Anerkennung spricht er auch im Namen des Ortschaftsrates 
den Mitgliedern des Festkomitees Herrn Hagendorf, Herrn Prof. Dr. Tiedge, Frau Schlee, Herrn 
Harms und der Familie Rossdeutscher aus. Weiterhin schlägt er vor, die Ausstellung die eigens 
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zu den Feierlichkeiten der Eingemeindung errichtet wurde, bis zur Bürgerversammlung am 
16.05.2011 stehen zu lassen. 
 
Weiterhin geht Herr Geue auf die Einsätze der Feuerwehr in diesem Zeitraum ein und äußert 
sich lobend über den hohen Einsatzstand und die gute Ausbildung der Kameraden. Zur 
Vorbereitung und Durchführung der Aktion „Magdeburg putzt sich“ am 09.04.2011, spricht Herr 
Geue der GWA, den beteiligten Vereinen, den Kirchen Beyendorf und Sohlen und den 
zahlreichen Bürgern seinen Dank aus. Herrn Schrader und Herrn Sprott dankt er für die 
Bereitstellung schwerer Technik für diese Aktion. 
 
Kritisiert wird von Herrn Geue die Schlüsselproblematik im Soziokulturellen Zentrum im Rahmen 
der Vorbereitung zur Eingemeindungsfeier. Auch die Schmierereien auf dem Bahnhofgelände 
und dem Sportplatz werden angesprochen und auf das Schärfste verurteilt.  
 
Abschließend  bittet er darum, dass die vom Ortschaftsrat gefassten Beschlüsse umgesetzt und 
mit Leben erfüllt werden müssen. 
 
 
 
 
6. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
 
Der Ortschaftsrat bestätigte die Behandlung unter TOP 6 angeführten Vorlagen 
 
 
 
6.1. Diskussion und Beschlussfassung zur Vorlage "Grundsätze für 

die Tätigkeit des Ortschaftsrates" gemäß Anlage 1 
 
Nach umfänglicher Diskussion über die Vorlage (gemäß Anlage 1) wird diese vom Ortschaftsrat 
ungeändert mit 6-0-0 beschlossen. 
 
 
 
 
6.2. Diskussion und Beschlussfassung zur Vorlage " Standpunkt des 

Ortschaftsrates zur Umsetzung der Protokollnotiz 10 der 
Eingemeindungsvereinbarung" gemäß Anlage 2. 

 
Die Nachfrage von Herrn Schrader,  was mit Wiederherstellung der ursprünglichen personellen 
Situation gemeint ist, wird von Herrn Prof. Tiedge ausführlich erläutert. 
 
Im Zusammenhang mit diesem TOP verliest Herr Geue ein Schreiben des Oberbürgermeisters 
bezüglich der Wiederherstellung der ehemaligen personellen Situation zum 01.05.2011.  Zu der 
bis dato ungeklärten und unbefriedigenden Schlüsselproblematik für das Soziokulturelle 
Zentrum, bittet der Ortsbürgermeister um Klärung des Sachverhaltes in Form einer 
Schlüsselordnung für das Gebäude. Er regt an, dass die Arbeitsgruppe „Geschäftsführung“ 
Vorschläge unterbreitet,  wie dies umgesetzt werden kann. Herr Hagendorf unterbreitet  den 
Vorschlag, eine Generalschließanlage zu installieren.. 
Nach weiterer Diskussion über die Vorlage (gemäß Anlage 2) wird diese vom Ortschaftsrat 
ungeändert beschlossen mit 6-0-0 beschlossen. 
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6.3. Diskussion und Bestätigung des Zwischenberichts zum Thema 

Radtourismus gemäß Anlage 3 
 
Herr Prof. Tiedge bringt den TOP ein und erläutert Thematik. Auf Nachfrage versichert Herr 
Prof. Tiedge, dass die Beratungen der AG „Ortschaftsentwicklung“ öffentlich sind. Der 
Ortschaftsrat nimmt den Zwischenbericht zum Thema Radtourismus gemäß Anlage 3 zur 
Kenntnis und gibt die Zustimmung zu der gewählten Verfahrensweise.  
 
 
 
 
6.4. Diskussion und Bestätigung des Zwischenberichts zum Thema " 

Grundwasser - Oberflächenwasser - Hochwasser - 
Gefahrenabwehr" gemäß Anlage 4 

 
Herr Prof. Tiedge bringt den TOP ein und erläutert die Thematik und Vorgeschichte. Er bringt 
sein Unverständnis zum Ausdruck, dass der Beigeordnete Herr Platz auf eine Anfrage per Mail 
vom 28.02.2011, die im Auftrage des Ortschaftsrates erfolgte, bis heute nicht reagiert hat.  
Er erläutert die in der Anlage unterbreiteten Vorschläge.  
Der Ortsbürgermeister wird umgehend prüfen, ob eine Informations- und 
Diskussionsveranstaltung mit interessierten Bürgern bereits am 27.04.2011 stattfinden kann. 
Der Ortschaftsrat bestätigt den Zwischenbericht zum Ortschaftsratsbeschluss vom 21.2.2011 
gemäß Anlage 4 und gibt die Zustimmung zur vorgeschlagenen Verfahrensweise. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
6.5. Diskussion zur Schwerpunktsetzung in der künftigen Tätigkeit 

des Ortschaftsrates 
 
Es soll eine Konzeption für das Soziokulturelle Zentrum erstellt werden. Es wird angeregt, den 
Zugang zu dem Gebäude barrierefrei zu gestalten. Herr Geue verwieist darauf, dass für das 
Gebäude eine Dachsanierung vorgesehen ist und in diesem Zusammenhang will er folgende 
Fragen geklärt haben: 
 

1. Wann sollen die Sanierungsmaßnahmen durchgeführt werden? 
2. Können trotz der Sanierungsmaßnahmen Veranstaltungen im Soziokulturellem Zentrum 

stattfinden? 
 
Herr Nord thematisiert den aus seiner Sicht untragbaren Zustand der Wanderwege in den 
Sohlener Bergen durch die Abholzaktion im letzen Jahr. In der Diskussion wird unterstrichen, 
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dass das Image der Ortschaft als Wohnstandort am Rande der Landeshauptstadt erheblich 
gelitten hat. Auch auf die Darstellung bei „Google-Earth“ wird hingewiesen. 
Die Diskussionen münden in der Forderung, den Ortschaftsrat künftig bei der Detailplanung 
derartiger Vorhaben einzubeziehen.  
 
Die Ortschaftsratsmitglieder werden gebeten, weitere Vorstellungen an die AG 
Geschäftsführung zu übermitteln. 
 
Ortsbürgermeister und AG Geschäftsführung erhalten den Auftrag, die eingehenden Vorschläge 
aufzuarbeiten und eine umfassende Darstellung der künftigen Schwerpunkte in der OR-Sitzung 
im Mai vorzulegen.  
 
Der stellvertretende Vorsitzende Herr Hagendorf schließt die Sitzung um 20.30 Uhr. 
 
Diese Niederschrift wurde in der Sitzung des OR am 23.05.2011 beschlossen und für das 
Ratsinformationssystem freigegeben.  
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Siegfried Geue Mike Eve Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 




